
一般質問順序表 

 

 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 市民の健康と命を守るために 

① 帯状疱疹ワクチン予防接種費用の助成について 

② 子宮頸がんワクチン予防接種の情報提供について 

２ 聴こえの支援について 

① 補聴器購入の補助制度の導入について 

② 遠隔手話サービスの導入について 

３ 子育て支援について 

① 産後ケア事業について 

② 電子母子健康手帳について 

４ 若葉町のまちづくりについて 

① 若葉町まちづくり方針素案説明会について 

② 避難所機能の確保について 

  

２ １ 防災対策について 

① 避難所について 

② 個別避難計画について 

２ オストメイト支援について 

① 日常生活用具給付におけるストマ用装具の基準額に

ついて 

３ 学習館の貸出備品について 

① 利用者からの要望について 

② 管理状況について 

４ マンションの適正管理について 

① マンション管理適正化推進計画について 

② 固定資産税の減額制度について 

５ 交通の課題について 

① 自転車用ヘルメットについて 

② 富士見町・柴崎町の交通不便について 

  

一括質問 

 

公 明 党 

 

12   瀬  順  弘 

プロジェクター

一問一答 

 

公 明 党 

 

24    山本 みちよ 



３ １ 中学校の部活動について 

① 現状について 

② 外部指導員について 

③ 今後について 

２ 立川駅周辺の環境改善について 

① 客引き等の現状と課題について 

② ごみのポイ捨て状況について 

３ 根川緑道について 

① 雑草について 

② せせらぎ水確保の進捗状況について 

４ スタディクーポンについて 

① 利用しやすくするために 

  

４ １ 立川シティハーフマラソンについて 

① 現状と課題 

② スポーツ振興、シティプロモーション双方の役割 

③ 大会の魅力向上 

２ 投票率アップの取り組みについて 

① 現状と課題 

② 投票環境の改善 

③ 期日前投票所の改善と共通投票所の設置 

  

プロジェクター

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

10    江 口 元 気 

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

28    伊 藤 大 輔 



５ １ 清水市政 16 年について 

① 公約 

② 今後の課題 

③ 新市長への期待 

２ 新学校給食共同調理場の整備について 

① 汚染土 

② 配送対象校 

③ スケジュール 

３ 交通不便地域解消の取組について 

① 柴崎町からの声 

② くるりんバス 

③ 新しい取組 

４ 立川南環境改善について 

① 路上駐車対策 

② 安全安心パトロール 

③ 落書き防止 

５ 自転車ヘルメット努力義務化について 

① 取組状況 

② 学校での指導 

③ 補助 

   

６ １ 清水市長 16 年の実績について 

① 自らの評価は 

２ 児童扶養手当、児童育成手当について 

① 手当の目的は 

② 支給停止ケースについて 

③ 事実婚の捉え方について 

④ 支給対象者の弁明について 

３ 生活保護受給者、申請者の住宅確保について 

① 現状十分な確保がされているか 

② 居住支援協議会の機能は発揮されているか 

４ 立川駅北口第三有料自転車等駐車場の廃止に伴う影響

について 

① 対応策は十分か 

５ ストリートピアノについて 

① 立川駅に設置してはどうか 

  

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

11    頭 山 太 郎 

一問一答 

 

公 明 党 

 

26    伊 藤 幸 秀 



７ １ 防災（地震）対策について 

① 被害想定見直しにともなう対応 

② 在宅避難の考え方 

③ 避難所運営について 

２ 立川の無形地域文化財について 

① 歴史的経緯と所管について 

② 電子保存の可能性 

③ 次世代へつなぐライブラリー化 

  

８ １ 公共施設をより良い環境にするために 

① 無料生理用品配布のディスペンサーについて 

② 職員用女性トイレ等について 

２ 市の学校給食への対応について 

① ９月からの開始について 

② 中学校の対応について 

③ アレルギー対応の具体的な対応・処置について 

３ 学校図書室の充実について 

① 市における学校図書室の現状について 

② 司書の現状について 

③ 今後の課題について 

  

９ １ 夢と希望の持てる行財政運営について 

① 行財政改革について 

② 財源の確保について 

③ 都市計画税について 

④ 各種財政指標について 

⑤ やさしい財政白書について 

⑥ 経営方針及び予算編成について 

⑦ 緊急対応方針について 

⑧ 第５次長期総合計画について 

  

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

16   わたなべ 忠司 

一問一答 

 

日本共産党 

 

１    永 元 香 子 

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党 

 

18    浅 川 修 一 



10 １ 砂川地域のまちづくりについて 

① 西砂町と一番町のまちづくりについて 

② 学校の教室や学童保育所の確保について 

③ 地域でつながる拠点等について 

④ 地域公共交通と高齢者の移動手段の確保策について 

⑤ 巨大物流センター計画について 

⑥ 公園のトイレやベンチについて 

⑦ 道路の危険な箇所や鳩の糞の対策等について 

２ 子どもの権利が守られ、生き生きと育つことのできる

立川市に！ 

① 子どもの権利条例について 

② 学校給食費の無償化について 

③ 学校の校則やきまりについて 

④ 学童保育について 

３ 基地対策について 

① 米軍横田基地について 

② 立川駐屯地について 

③ 国の対応について 

  

11 １ 子どもたちのスポーツ環境の整備について 

① 立川市体育施設のあり方ではどう捉えているのか 

② 学校施設の活用について 

③ サッカーグラウンドの整備について 

２ 子どもショートステイについて 

① 役割をどう捉えているか 

② レスパイトから拠点、居場所へ 

③ 拡充を図るべきではないか 

３ 「かわまちづくり」について 

① 川の活用はどのように考えているのか 

② 河川空間のオープン化について 

③ まちと一体となった多摩川の活用を 

  

一問一答 

 

公 明 党 

 

25    福 島 正 美 

プロジェクター

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党 

 

17    若 木 早 苗 



12 １ 立川市の活性化と回遊性について 

① ビッグデータを活用した戦略について 

② スマートプランニングについて 

③ 西国立駅周辺のまちづくりについて 

２ 安全に自転車走行ができるまちづくりについて 

① 自転車用ヘルメットの購入補助について 

② 自転車ナビレーンについて 

３ マイナンバーカードについて 

① マイナンバーのセキュリティ問題について 

② マイナポイントについて 

４ より良い市民サービスができる市の体制について 

① 市職員の働く環境をより良くするために 

  

13 １ 立川市民科の活動の内容の今後の方針について 

① 今までの経緯と、現在の状況について 

② 課題について 

③ これからの未来について 

２ 小中学校の建て替え、改修工事について 

① 現在の状況について 

② 小中学校の建て替え工事の進捗状況について 

  

一問一答 

 

日本共産党 

 

19    中 町  聡 

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 
 

８    粂 川 敏 男 



14 １ 補聴器購入への補助制度の実現について 

① 都内での補助制度の実施状況について 

② 課題整理や実施自治体の実態把握について 

③ 「高齢者福祉介護計画策定のアンケート」の結果につ

いて 

④ 「補聴器についての助成を求める要望書」署名につい

て 

⑤ 補助対象や支給内容などについて 

⑥ 補聴器が実際に使えるようにするための対応につい

て 

２ 有機フッ素化合物 PFAS 汚染対策について 

① PFAS の毒性についての市としての認識について 

② この間、明らかになった深刻な汚染実態についての見

解について 

③ わが党市議団の「申し入れ」を受けての検討結果につ

いて 

④ 市民への情報提供について 

⑤ 市民の不安に応えるための相談窓口の設置について 

⑥ 水道水に含まれる汚染物質を除去するための対策に

ついて 

⑦ 汚染実態や汚染源把握のための井戸水や土壌などの

調査について 

⑧ 健康被害を抑止するための対応について 

３ 市民に喜ばれる公園の整備について 

① 住民の声を踏まえた公園整備の考え方について 

② 曙三東第二公園整備にあたっての問題点について 

③ 住民要望を受けての現状改善のための対応について 

  

15 １ 災害対策について 

① 避難所における電力源としての LP ガス活用について 

② 災害時の通信手段について 

２ 肝炎ウイルス検査について 

① 検査の状況について 

② 若年層に対する啓発と検査について 

３ 居住支援について 

① ひとり親家庭の家賃補助について 

  

プロジェクター

一問一答 

 

公 明 党 

 

13    大 沢 純 一 

一問一答 

 

日本共産党 

 

20    上 條 彰 一 



16 １ 香害・化学物質対策について 環境保全と健康のため

に石けん利用を！ 

① 香害について、相談窓口や周知について 

② 石けんと合成洗剤の違いについて 

③ 立川市環境行動計画のエコオフィスプランによる公

共施設でのルールは 

④ PRTR 制度やマイクロプラスチック汚染について 

２ 防災を通し市民との協働、市民参加のまちづくりをす

すめよう！（かまどベンチ体験） 

① かまどベンチ活用について 

② 災害時、国営昭和記念公園閉鎖時の開門の流れ 

③ 立川競輪場の災害時の活用 

④ 避難所の開設と物資について 

⑤ 避難所の電気と生活用水について 

⑥ 要配慮者・避難行動要支援者を含む避難支援マニュア

ルの進捗、タクシー会社との提携 

⑦ 自治会非加入者への避難行動周知について 

  

17 １ 富士見町周辺地域の事柄について 

① 公園内の遊具について 

② 学校区の事など校舎などについて 

２ 今後の立川の進展 大事な事柄等について 

① 今後の立川の総合的な大事な進展などについて 

３ 緑の保全の推進等について 

① よりよき緑の基本計画 今後の保全などについて 

  

18 １ 包括連携協定について 

① 協定締結団体数ならびに業種・業態について 

② 連携事業の具体的実施内容と成果と評価について 

③ 協定団体の拡充に向けての取り組みと期待等につい

て 

２ 障がい者への支援について 

① 「65 歳の壁」65 歳到達時の介護保険制度への移行時

の課題について 

② 移行時におこる利用者負担の軽減と支援の拡充につ

いて 

３ 立川駅および駅周辺の環境対策について 

① JR 中央線ホームへのホームドア設置について 

② 北口の強風対策について 

  

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

２    あ べ み さ 

プロジェクター

一括質問 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

９   松本 あきひろ 

プロジェクター

一括質問 

 

国民民主党 

15  大石 ふみお 



19 １ 公立中学校部活動の地域移行について 

① 立川市の中学校部活動の進捗状況・課題について 

② 課題に対する市の考え方について 

２ 喫煙対策について 

① 市制 50 周年憩いの場に於いての喫煙の現状・課題に

ついて 

② 喫煙対策に対しての地元の考え・要望について 

③ 喫煙対策について立川市としての方向性について 

  

20 １ 立川駅南口にできた待望の施設「コトリンク」 

① １年目の成果とは？ 

② 運営する立川市としての考えは？ 

③ 市民満足度はアンケート等で把握しているのか？ 

④ 競合として、他の店舗が参入することはあり得るか？ 

⑤ 業績を見直すタイミングについてどう考えるか 

  

21 １ 立川市の家庭ごみ事業について 

① 高齢社会に対する対応について 

２ 立川市に特徴のある教育を 

① 外国語教育について 

② 国語力を身につけることの大切さについて 

   

 

22 １ 有機フッ素化合物 PFAS 問題について 

① 現状に対する認識 

② 周辺他市の動向 

③ 本市としての対応 

２ インターネット通信環境について 

① 市内の公共施設における Wi-Fi 整備状況 

② 公共における Wi-Fi に対する考え方について 

  

一括質問 

22   中山 ひと美 

 

自民党 

クラブ 

一問一答 

都民ファー

ストの会 

立川市議会 

５   いしとび かおり 

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

７   髙 畠 奈 美 

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

４    山 本 洋 輔 

プロジェクター



 

23 １ 支え合いのまちづくりに向けて～新たな働き方「協同

労働法」によるまちづくりの活性化を目指して～ 

① 目の前の課題解決型及び市民参加型のまちづくりを

すすめるための政策について 

② 2022 年施行の「協同労働法」について 

③ 今後のとりくみについて 

２ 新たに建設される複合施設（仮称）子ども総合センタ

ーの機能について 

① 途切れ、隙間のない子育て・子育ちの応援を具現化す

るための庁内連携、組織のあり方について 

３ 安心して集える地域の遊び場や居場所づくりについて 

① 「夢育て・たちかわ子ども 21 プラン」で位置づけら

れた「プレイパーク」などの子どもの自由な遊びを応

援する取組はどのようにすすめられているのか？ 

② 子ども食堂への立川市の応援体制 

４ 景観行政団体としてのまちづくりが気候変動・温暖化

対策にもつながる政策作りを！！ 

① 立川市の取組の現状 

② グリーンインフラの重要性 

③ 樹木の選定について 

  

24 １ 市内小中学校の教職員・スタッフ配置などについて 

① 教職員欠員の場合の対応等について 

② 副校長補佐、スクールサポートスタッフ、部活動指導

員の配置 

③ 学校部活動の地域連携・地域移行にむけて 

２ もっと！出産・子育てしやすいまち立川へ Part2 

① 共働き家庭への支援について 

② 産休明けサポート等について 

③ 庁内の赤ちゃん・ふらっとスペースで一時預かり保育

を！ 

④ 立って交換できるおむつ交換台（着替え台）の普及

を！ 

３ 新型コロナウイルス感染症これからの対策の考え方に

ついて 

① マスク着用のこれから～着ける・着けないを強要しな

い～ 

② 教育活動や保育の場、公共施設、商店では 

  

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

21   稲 橋 ゆみ子 

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

３     原 ゆ き 

パ ネ ル 

プロジェクター


